
Evangelische Kindertagesstätte Igis z`Chörbli 
Protokoll der 6. Mitgliederversammlung 

Am: 21.03.2018  Beginn: 19:30 Uhr  Bürgersaal Igis 
Leitung: Peter Krättli (Präsident) 

Vorstand KiTa Igis: Monica Thöny, Thomas Niederer, Gisela 
Bühler, Ariane Hartmann 

Anwesenheitsliste der Mitglieder 
Gäste: Ursula Stocker (Revisorin) 

Hans Pein (Revisor) 
Ladina Fausch (KiTa-Leiterin) 

Melanie Kehl (KiTa) 
 

 
1)   Begrüssung 
2)   Wahl der Stimmenzähler 
3)   Jahresbericht des Vorstandes und des KiTa-Teams 
4)   Kassabericht und Revisorenbericht, Rechnung 2017 
5)   Mitgliederbeiträge 
6)   Budget 2018 
7)   Jubiläum 13.05.2017 
8)   Anträge 
9)   Datum der nächsten Mitgliederversammlung 
10)   Varia 
 
 

1) Peter Krättli begrüsst alle. Entschuldigungen: Anna-Regula Hofer (Präsidentin der 
evangelischen Kirchgemeinde), Frau Alig (Bürgergemeinde), Johannes Kuoni, 
Familie Trachsel, Familie Birchler, Familie Kessler. Traktandenliste wird 
genehmigt. 
 

2) Matthias Spreiter wird als Stimmenzähler einstimmig gewählt. In der 
Versammlung sind 11 Stimmberechtigte und 4 Gäste. 

 
 
 



3) Die Jahresberichte des Präsidenten und des KiTa-Teams sind mit der Einladung 
verschickt worden und werden nicht mehr verlesen und dankend zur Kenntnis 
genommen. Zitat Henry Ford: Zusammenkommen ist ein Beginn. 
Zusammenbleiben ist ein Fortschritt, zusammen arbeiten ist ein Erfolg. 
 

4) Thomas Niederer erläutert die Rechnung. Die Bilanz 31.12.2017 wird vorgestellt.  
Die Erfolgsrechnung wird detailliert erörtert. Die Betreuungszahlen sind zurück 
gegangen, deshalb auch weniger Subventionen von Kanton/Gemeinde und die 
Löhne wurden angepasst. Der Sozialversicherungsaufwand wurde natürlich auch 
höher, deshalb müssen wir einen herben Verlust verbuchen. Keine Fragen der 
Versammlung an Thomas Niederer. Ursula Stocker verliest den Revisorenbericht. 
Die Rechnung 2017 wird einstimmig angenommen. 

 
 

5) Mitgliederbeiträge bleiben wie sie sind. Einstimmig angenommen. 
 

6) Budget 2018 wird von Thomas vorgestellt und die einzelnen Posten werden 
verlesen. Es ist nicht einfach beim Sachaufwand einzusparen, Miete und 
Personalentschädigungen sind vorgegeben und deshalb kann man hier auch 
nichts einsparen. Mit mehr Kinderbetreuungsstunden haben wir nicht 
automatisch auf mehr Elternbeiträge. Das Ziel für den Vorstand wird sein 2018 
Massnahmen zu ergreifen, um eine bessere Rechnung im nächsten Jahr 
vorweisen zu können. Es kommt die Frage auf, ob die Eltern auch Mitglieder des 
Vereins sind, da der Betrag im Budget sehr klein erscheint. Die Eltern sind 
Mitglieder und der Mitgliedschaftsbetrag ist bei den Elternbeiträgen verbucht. 
Kurze Diskussion um den Spielplatz und Investitionen in einen Umbau des 
Gartens. Man könnte bei verschiedenen Stiftungen anfragen, ob sie uns 
unterstützen würden. In Malans gibt es die Maria Schaeppi Stiftung und die 
Herbert und Helen Frey-Wiedemann-Stiftung, die man anfragen könne. Der 
Vorstand bedankt sich für diesen Hinweis und wird dem nachgehen, obwohl die 
Problematik der Finanzen nicht mit einer Projektunterstützung verbessert 
werden. Die Sicherheit muss gewährleistet sein, darauf wird geachtet, aber es 
wird nicht gross in den Garten investiert werden. Elterninputs sind herzlich 
willkommen. Der Vorstand könne auch bei «Gaubünden bewegt» anfragen. Die 
uns vorliegenden Pläne sind von «Graubünden bewegt». Der Vorstand betont 
nochmals, dass wir nicht für einzelne Projekt um Sponsoren anfragen können, 
wenn wir in der Erfolgsrechnung keine schwarzen Zahlen ausweisen können. Man 
meint, wir sollten ruhig etwas frecher sein und in diesen schlechten Zeiten auch 
etwas investieren, damit wir eine gute Werbung haben und damit attraktiv 
bleiben. Die Kinderzahlen sind nicht unbedingt schlecht, sondern es gibt auch 
weniger gut zahlende Familien. Die KiTa ist mit z.Zt. 42 Kinder, also knapp 90%, 
ausgelastet. Elternbeiträge sind leider nicht gleich hoch wie letztes Jahr. Die 
vorgenommenen Elternbeitragserhöhungen greifen erst im 2019. Peter Krättli 
erklärt, welche Sofortmassnahmen vom Vorstand ergriffen werden: Die beiden 
Landeskirchen sollen betr. jährlicher Beiträge angefragt werden, die 
Bürgergemeinde betr. Mietzinsreduktion, der Vorstand sollte aufgestockt werden 
mit einer Person, die sich um das Sponsoring und die Kommunikation kümmert. 
Man muss zusammen schaffen um etwas gemeinsam etwas zu erreichen. 



Das Budget 2018 wird einstimmig angenommen. 
 

7) Bilder des Jubiläums am 13.05.2017 werden gezeigt. 
 

8) Keine Anträge 
 

 
9) Nächste Mitgliederversammlung: 20.03.2019 

 
10) Eltern sollten in einem Rundbrief für die Mitarbeit im Vorstand angefragt werden  

                   werden.  
                   PK stellt den Moorparcours Brambrüsch (14.06.2018 um 10:00 Uhr) vor. Die KiTa    
                   könnte an diesem Event teilnehmen.  
                   Man kann mit dem Bähnli ab Chur gratis herauffahren. WWF würde die Kinder  
                   durch den Parcours führen. 
 
Anschliessend wird zum Apéro eingeladen, dass Gisela Bühler vorbereitet hat. 
 
Ende der Versammlung: 20:25 Uhr. 
Für das Protokoll: Ariane Hartmann 

 
 
 
……………………………………………………………………………………………………………………………………. 
 
 
Peter Krättli (Präsident) 
 
 
 
……………………………………………………………………………………………………………………………………. 
 
Ariane Hartmann (Aktuarin) 
 
Anlagen: Revisorenbericht, Jahresberichte (Präsidium, KiTa-Team), Erfolgsrechnung,, 
Budget, Anwesenheitsliste 
 
 
 
 


